
 

  

広 聴 特 別 委 員 会 

 

日 時  平成３０年５月２９日（火） 

午後１時 

場 所  第２委員会室 

 

付議事項 

 

 １ 前回の議会カフェについて 

  (1) テーマ（発表内容等）について 

  (2) 進行や司会の役割について 

  (3) 議員の役割分担について 

  (4) テーブル分け、各テーブルの進行・発表について 

(5) 意見の取扱いについて 

  (6) ＰＲ方法、チラシ、ポスターの内容について 

  (7) アンケート内容について 

  (8) その他 

 

 ２ ６月議会報告の形式について 

 

 ３ その他 



（総務文教常任委員会関係） 

【市民館について】 

・市民館を利活用する人は多い。利用者のデータ管理を行い迷惑はかけるが、迷惑を最小

限になるようプランニングしてほしい。 

・報告会資料に市民館完成図面の添付を希望する。  

・工事中の代替え施設での飲食の不可の周知徹底。 

・ホールに市民の展示物等の設置スペースを確保してほしい。 

・改修工事で好印象を与えなくても良いので、実用性を最重要視してほしい。 

・市民館についてランニングコスト他比較し、費用対効果を明確にすべき。 

・市民館に冷暖房設置、トイレの洋式化を希望する。 

・市民館は改修でなく建替えがよいのではないか。椅子席が減少するのはどうかと思う。 

・市民館の駐車場が狭いので対応してほしい。 

・市民館の洋式トイレにウオシュレットを付けてほしい。 

・昭和 48年に建てられた古い建物である市民館の耐震構造を変えても意味がない。建て

替えを考えてみてはどうか。 

・市民館の前の池の場所を有効利用してはどうか。 

・市民館にエレベーターが付くことは、大変良いと思う。 

・市民館体育ホールにエアコンを設置すべき。避難所にも制定されている。 

・現状はホール床に重たいシートを敷いて使用している。ぜひ改良してほしい。 

・体育ホールの床が固いので安全にスポーツができるように変えてほしい 

・文化ホールの音響・照明を不二輸送機ホールのようにもっと良くしてほしい 

・市民館文化ホールの席が少なくなることで生じるリスクを考えるべき 

 

【その他の施設について】 

・歴史民俗資料館について、他の資料館と比較すると、足元が暗いし階段が急だ。環境整

備をしてほしい。 

・小中学校のトイレの洋式化が進んでいない、早期対応をお願いしたい。 

・赤崎公民館のエレベーター化に掛かった 1200万円の検証結果を出すべき。 

・学校のエアコン設置やトイレの洋式化を進めるべき。 

・体育館へエアコンを設置してほしい。 

・厚陽公民館と出合公民館は、２階にホールがあるので高齢者には不便。 

・厚陽公民館は雨漏りがひどいのでどうにかしてほしい。 

・市民館同様、他の施設のトイレ洋式化やバリアフリーの徹底を求める 

・公的施設が障がい者に対して優しくない 

 

【その他】 

・人口減少社会について、結婚していただかないと困る。もっと積極的に婚活事業を実施

しないといけないのではないか。 

・シティセールスの一貫で、最近本市がテレビやラジオによく出ていることが大変うれし

い。 

・シティセールスをどんどん挑戦してやってほしい 

・花の海は盛況だが、青年の家との合体利用を考えてはどうか。 

 

 

 



（民生福祉常任委員会関係） 

【スマイルキッズについて】 

・子育て総合支援センターは、外から見て保護者が来たいというものにしてほしい。 

・外よりも、センター内部を充実していったほうが良い。使用した上で、利用者が要望す

れば良い。今後そういった意見も検討してほしい。 

・保育園と児童館も統合し、まちづくりの一つとして取り組むべき。 

・子育て支援センターについて、民間の意見を取り入れながら、利用率について旧山陽、

旧小野田といった地域別の比較をして、小野田駅北側に建設した検証もふまえて、より

使いやすい施設にしてほしい。 

・子育て支援センターに一時的な預かり保育の利用ができれば望ましい。 

・子育て総合支援センターの床が柔らかくてとても良かった。 

・子育て総合支援センターは市外の人も使用できるので大変良い。 

・子育て支援センターは日曜日も開館するべき 

・小野田駅に北口を造り、子育て支援センターに行きやすくしてほしい 

・子育て総合支援センターは市に一か所でいいのか。利用状況を考えて、何か所か考えて

ほしい。 

・スマイルキッズは一か所では不便。 

・よい施設だと思うので一過性で終わらないように積極的にＰＲや発信をすべき。 

・子育て総合支援センターにどうやって人を呼び込むのか 

・保育園幼稚園に出向いての情報発信が大切 

 

【保育園について】 

・保育園統廃合について十分な議論がなされたのか。 

・保育園の統廃合は、送迎など車でない利用者のことを考えるべき。 

・民間の延長保育を参考にして子育て世代に寄り添った保育をしてほしい。 

 

【その他】 

・市民病院について、コンサルタントをつけて経営の研究を行っているが、どのような回

答がコンサルタントから出て活動しようとしているのかが見えない。 

・子どもが健やかに育つ環境を作る。 

・医療費負担軽減を今後考えてほしい 

・空き家対策を急いでほしい（シェアハウスなどで理科大生に貸すなど） 

・民生委員が欠員している地区に対する配慮を求める 

・旧雇用促進住宅の民間への委託が、地元の中村自治会連合会へ連絡されていない。排水

管の整備、ごみ処理、浄化槽管理ができない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



（産業建設常任委員会関係） 

【厚狭駅南駐車場・厚狭駅について】 

・厚狭駅新幹線口の市営駐車場について、周辺が寂しい。 

・厚狭駅駐車場について、半年前にレバーが破損し、一週間フリーで利用できたことがあ

った。管理を徹底してほしい。議会は把握していなかった。 

・厚狭駅に駐輪場の整備を望むとともにエレベーター化を早急にしてほしい。 

・厚狭駅全体の整備の中の厚狭駅南駐車場の整備で、全体の土地利用・区画整理を考えて

いってほしい。 

・厚狭駅南駐車場について、３～４日位の長期間駐車を可能にしてほしい。 

・美祢線の利用者に厚狭駅南駐車場の料金を無料にすることを検討してほしい。 

・厚狭駅南口から駅北口に行くときの入場券を無料にすべき。 

・厚狭駅の南北通路があれば便利である。 

・厚狭駅南駐車場は、予定工事が終われば駐車料金を下げてほしい 

・早く厚狭駅南駐車場の料金を下げてほしい 

 

【公共交通・デマンド交通について】 

・デマンド交通について、時間帯を考え不便でない本数にしてほしい。 

・デマンド交通について、停留所についても検討してほしい。 

・デマンド交通を進めるべき  

・本山地区のデマンド交通を早急に進めてほしい 

・交通見直しの委員会が６月に提案書を出す。労災病院、市民病院、サンパークと循環す

る案があるが、幹線と接続がスムーズにいくようにしてほしい。 

・公共交通について議員として勉強し、市に意見を出してほしい。６月に迫っている。１

日５００円で乗り換え料金不要を希望する。 

 

【その他】 

・女性の就労支援に対し、今後重点プロジェクトとして推進されると思うが、さらなる支

援強化が必要である。 

・勤労青少年ホームについて小野田は休みなし、山陽は火水と閉館している。山陽につい

ても小野田同様に休日をなくし利用率を上げてほしい。小野田と山陽に差を付けないで

ほしい。入口とトイレに破損があり、修繕も希望する。特に他市から来られた場合、山

陽が見劣りする。 

・糸根川の向こうの埴生干拓について灌漑事業を県が行う。事業費の負担は本市８％、下

関市５％と負担割合が異なり不公平感がある。後潟の灌漑事業も同じように取り組んで

ほしい。農地は農家だけの財産でなく、農業用水、地下水など環境に起因する重要なも

のである。漁家の負担はないと聞いている。農家の負担は平等であればと思う。 

・宇部日報の記事を引用して、本市に住みたいと思う大学生が３％と知りショックを受け

た。定住券３万円を配るより、学生にとって必要なスクールバスを現在の小野田駅から

大学まででなく厚狭まで延伸すべき。美祢線や新幹線も利用できる。デマンドの意味が

分かる人が何人いるのか。例えばふれあい号など平易に分かりやすい表現にしてほしい。 

・ゆめ花博について寝太郎太鼓も出場する機会がほしい。 

・福田の集落が少子高齢化で農業従事者の減少がひどい。市全体として農業支援を考えて

ほしい。 

・高齢者の働きやすい環境を作ってほしい 

・小規模土木を３割負担から２割負担に戻してほしい。 



（理科大特別委員会関係） 

【工事関係について】 

・校舎建設の遅れに心配している。 

・工期が遅延した場合、違約金等の契約はどうか。 

［回 答］違約金等に関し今後、調査を行う。 

・工事中に学生に不便をかけないように配慮してほしい 

・スポーツする学生のためにグランドは平成３０年度末には完成してほしい 

 

【周辺環境について】 

・大学の玄関口である雀田駅の改修、改善を進めてほしい。 

・ＪＲ雀田駅のトイレを改修してほしい。 

・大学周辺の環境を充実させてほしい（食堂がない・ホテルがない） 

・将来の学園都市構想を作ってほしい 

・学生目線での交通網の整備を早急に進めてほしい 

・学生に市内に住んでもらう為に、学生寮を建ててはどうか。 

 

【大学運営について】 

・大学の運営管理を公開してほしい。 

・大学の収支を明確にすべき。 

・理科大のトップセールスを進めてほしい。 

 

【学生について】 

・どうすれば大学生が市に愛着を持って生活していただけるか。 

・学生に厚狭地区でのイベントに参加してほしい。 

・公立化になったので、学生も入りやすくなった。 

・薬学部学生が地元で実習ができるようにする必要がある。 

・理科大の学生が地元に残ることが大切である。 

・理科大の学生に山口県や本市の良さを伝えることが必要である。 

・卒業生が市内に就職、定住しやすくなる施策を求める 

 

【その他】 

・教授陣に期待するとともに「食育」の取組みを期待する。 

・地域の子供がバスで気軽に見学に行ければよいと思う。 

・６年後の国家試験の合格率を上げてほしい。 

・薬学部の評判はいいが、名称が長すぎる。 

・公立化されて賑やかになったのは喜ばしい 

・期待の大きな事業であり、将来に夢の持てる大学にしてほしい。 

・防衛省からの交付金は必要か 

 

 

 

 

 

 

 



（その他） 

【議会カフェ・報告会について】 

・カフェ方式と聞き、初めて参加した。執行部の提案だけでなくどのように議論されたの

か示してほしい。 

・班分けの委員会内でしか意見ができないのか。全体で発表の機会を希望する。 

・全体で発言する時間を取ってほしい。 

・議会カフェのチラシがあったため、本山地区の参加が多かったと思う 

・今回の報告会スタイルは良かった 

・このスタイルはとても話しやすくて良い。 

 

【その他】 

・議員について、政策立案をしてほしい。 

・議員について、地域にとらわれることなく、市全体を見て、活動・勉強してほしい。 

・第二次総合計画での重点プロジェクトに関し、他の基本施策と比べ特色が見られない。

今後の取組みをしっかりとチェックしてもらいたい。 

・未来について考えるべきである。 

・「市長のひとり言」を市広報に掲載してほしい。ホームページだけだと高齢者は見るこ

とができない。 

・小野田駅にエレベーターがほしい 

・市長は不在が多くなかなか約束がとれない（市民の声をもっと聞いてほしい） 

 


